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Pregunta: ...empresarios, sostuvo que los europeos de algún modo nos miran mal porque 
tenemos un dumping social, tenemos que cambiar mentalidad. ¿Cómo podemos cambiar 
nosotros....? 
 
S.E.: No, lo que traté de explicar fue que debemos tener una legislación social acorde a 
lo que es nuestro nivel de desarrollo, y en ese sentido, me parecía que era importante 
que la reforma que vamos a enviar, son reformas que van a poder mantener los niveles 
de inversión indispensables para el crecimiento de la economía y crear, precisamente, 
más empleo. Que nos parecía importante aquí, en Nueva York, conversar con ellos, 
ellos tienen una excelente percepción de lo que se ha hecho, en la reunión privada que 
acaba de concluir reiteraron aquello, y no les cabe la menor duda que si mantenemos los 
niveles de inversión, mantenemos las políticas actuales, vamos a tener también avances 
muy importantes en términos de empleo.  
 
Lo único que les dije que los aumentos de productividad laboral, me parece importante 
que se traduzcan en aumentos salariales y en mejores condiciones de vida para nuestra 
gente. Y por eso que yo tengo un solo discurso, el que hago en Chile y el que hago acá. 
Y creo que sobre esa base Chile es respetado y se entiende que somos un país 
tremendamente exitoso en este campo. 
 
Pregunta: Pero da la impresión que los empresarios no entienden los ritmos a que se 
mueve mundialmente la globalización económica. 
 
S.E.: Bueno, ellos acá por cierto entienden perfectamente aquello. Los empresarios 
norteamericanos están muy conscientes de lo que estamos planteando tanto del punto de 
vista del progreso tributario, les dije derechamente que no queremos aumenta 
impuestos; lo que queremos es que todos los chilenos paguen sus impuestos. Esto tiene 
que ver con una concepción ética del país que estamos construyendo.  
 
Y de la misma razón les dije también el por qué me parece importante que tengamos 
una legislación laboral flexible, moderna, pero que al mismo tiempo le permita a la 
gente tener los beneficios del desarrollo. 
 
Pregunta: ¿Los principales temas de anoche, con el Presidente Clinton? 
 
S.E.: Ah, creo que anoche fue una reunión tremendamente interesante y constructiva, en 
donde el debate fundamental fue la forma en que usted tiene políticas públicas que le 
permitan llegar a los más pobres y a los más necesitados. Escuchar hablando de esos 
temas al Presidente de Estados Unidos o de Alemania o Inglaterra, que son países muy 
desarrollados, y que reconocen que sin políticas públicas eficaces tenemos sociedades 
injustas. Y no queremos sociedades injustas. Estamos en la actividad pública y estamos 
haciendo lo que estamos haciendo porque queremos una sociedad donde todos tengan 
iguales oportunidades. Hubo un alto grado de consenso: igualdad de oportunidades es 
discriminar en favor del que tiene menos, del más pobre. Y esas políticas son muy 



similares aquí en Estados Unidos o lo que podamos hacer en Chile. 
 
Ahora, la participación de Chile en un club tan exclusivo como ese, es más bien un 
reconocimiento a lo que hemos venido haciendo en materia de políticas públicas. 
 
Pregunta: ¿Hubo tiempo libre para conversar con el Presidente Clinton los temas? 
 
S.E.: Sí, claro.  
 
Pregunta: ¿Qué temas abordaron? 
 
S.E.: Bueno, fundamentalmente el tema del fast track y lo que pueda ocurrir a futuro 
una vez terminada la elección presidencial. 
 
Pregunta: Apareció el ranking de competitividad y Chile aparece bajando 7 lugares. 
 
S.E.: No, no lo vimos.  


